



Entrevista

Medio Ambiente

## ‘La COP16 es una gran oportunidad para destacar la belleza natural de Colombia ante la comunidad internacional y el mundo’: Embajador de Reino Unido en Colombia



George Hodgson, embajador del Reino Unido en Colombia.

FOTO: Nestor Gomez. EL TIEMPO

George Hodgson, embajador británico en Colombia, habla sobre las apuestas que traerá su país a la Cumbre de Biodiversidad y el impacto que tiene este encuentro para Colombia.

EDWIN CAICEDO

Periodista de medioambiente y salud

10 de octubre 2024, 03:04 P.M.

Actualizado:10.10.2024 15:04



+ Ver Más



Unirse a whatsapp



La COP16 no solo será un encuentro para salvaguardar la naturaleza global, sino que también es una vitrina de oportunidad para mostrar la belleza y biodiversidad del país. Al menos eso piensa el embajador de Reino Unido en Colombia, George Hodgson, quien en entrevista con EL TIEMPO destacó el papel que está ejerciendo nuestro país en cuanto al liderazgo ambiental global.

## Temas Relacionados

VIAJAR OCTUBRE 10 DE 2024

¿Es momento de registrar las estadísticas de alojamiento en plataformas como Airbnb ante la creciente llegada de extranjeros y la caída del turismo interno?



VIAJAR OCTUBRE 8 DE 2024

¿Cuáles son los destinos más económicos para que los viajeros colombianos aprovechen el cambio de moneda?



EDUCACIÓN OCTUBRE 7 DE 2024

'La inteligencia artificial es otro punto de inflexión de la humanidad': Emilia Restrepo Gómez / Entrevista con María Isabel Rueda



VIAJAR OCTUBRE 10 DE 2024

¿Es momento de registrar las estadísticas de alojamiento en plataformas como Airbnb ante la creciente llegada de extranjeros y la caída del turismo interno?



VIAJAR C

¿Cuál es el destino económico para los viajeros colombianos que aprovechen el cambio de moneda?



(Lea también: [En solo 50 años, el tamaño promedio de las poblaciones de vida silvestre ha caído un catastrófico 73%, señala el Informe Planeta Vivo de WWF](#))

El diplomático resaltó que durante la cumbre, el Reino Unido tendrá en Cali una 'Casa Británica', un espacio que espera servir como punto de encuentro para sus negociadores (que estarán bajo el liderazgo de Steve Reed, ministro de Medio Ambiente de ese país) pero también para las decenas de personas que llegarán de organizaciones británicas a la cumbre.

Hodgson además enfatizó en que estas organizaciones, con el apoyo de la Embajada, traerán al país una agenda cultural que también hará parte de la zona verde, donde todos los ciudadanos y visitantes que estén en Cali entre el 21 de octubre y el 1 de noviembre podrán disfrutar de distintos espacios y exposiciones culturales y artísticas abiertas al público.

(¿Quiere recibir en su correo electrónico noticias, entrevistas y todos los detalles de la COP16? [Regístrese en nuestro boletín](#)).

### ¿Por qué es tan importante Colombia y la COP16 para el Reino Unido?

El Reino Unido y Colombia tenemos una relación muy estrecha en cuanto a temas medioambientales. Esa relación consiste en una acción común en instancias como la COP de Biodiversidad y la COP de la lucha contra el cambio climático. Hace un par de años renovamos la alianza que tenemos para el crecimiento sostenible que tiene tres ejes, que son: la protección y la promoción de la biodiversidad; la protección de los bosques sobre todo en la Amazonia; y la transición energética. Entonces son temas muy nuestros.



Compartir



Quizá, y esto es especulación mía, también de la presencia de las culturas indígenas en Colombia que valoran tanto la naturaleza. Creo que algo de eso hace parte del ADN de Colombia y de los colombianos.

(Lea también: 'Cali no puede ser solo la ciudad donde ocurrió la COP16': Alejandro Eder, alcalde de Cali)

## **A propósito de esas relaciones que usted menciona entre Colombia y Reino Unido, ¿cómo ven ustedes la organización que hace Colombia de la cumbre?**

Felicitemos a Colombia por la apuesta. Porque es un cargo importante y una gran responsabilidad. Tenemos confianza en Colombia y en que la COP16 va a ser un gran evento. Creo que es una gran oportunidad para Colombia en el sentido de que el país puede demostrar este liderazgo, pero es también una oportunidad de abrir a Colombia a la comunidad internacional y al mundo para destacar su belleza. La belleza tiene muchos elementos, pero una de ellas es la naturaleza y al hablar de naturaleza creo que es una vitrina para las oportunidades de ecoturismo.

## **¿Qué va a traer el Reino Unido a la COP16?**

Habrà una presencia significativa en cuanto al gobierno británico liderado por nuestro ministro de Medio Ambiente, junto a otra ministra responsable del tema de la naturaleza y una delegación de negociadores. Ellos van a trabajar muy duro en la zona azul en las negociaciones. Pero con una visión más amplia, la delegación británica incluye también a empresas, instituciones, a la sociedad civil. Un montón de actores y yo insisto un poco en eso, porque si uno piensa en cómo vamos a llegar a preservar la biodiversidad del mundo, no es solamente algo de gobierno, es algo que nos toca a todos, es un trabajo de equipo y todos los actores que mencioné tienen un papel fundamental.

## **¿Cuáles serán esas grandes organizaciones que vendrán?**

**Vamos a tener por ejemplo a unas grandes instituciones británicas como el Museo de Historia Natural de Londres, el Real Jardín Botánico de Kew, que además de ser un sitio es un espacio de investigación científica. Vamos a tener también al Zoológico de Londres, que no es solamente un 'zoo', sino que es una organización dedicada a la conservación y a un trabajo con otras instituciones en el mundo. De hecho tiene programas muy bellos con expertos de conservación en Colombia.**

(Lea también: COP16: ¿Qué es, por qué es importante y qué le deja a Colombia la Cumbre de Biodiversidad?)



En Cali se desarrollará este año al COP16 de Biodiversidad.

**FOTO:** EL TIEMPO

## **¿Y cómo pueden las personas sumarse a los eventos y experiencias que las organizaciones británicas van a tener disponibles?**

Una cosa que debería mencionar es la exposición del Museo de Historia Natural de Londres que será en el Museo de la Tertulia en el pleno centro de Cali, justo al lado de la zona verde. Es una exposición de Wildlife Photographer of the Year, que es quizá la competición más prestigiosa de fotografía de naturaleza en el mundo. Es una exposición que tiene su lugar principalmente en este museo en Londres, pero es una oportunidad porque por primera vez vienen algunas de las fotos premiadas a Cali para que la gente pueda conectarse a través de la fotografía y del arte.

## **A propósito de esa cercanía con Colombia, ¿qué acciones se han venido haciendo durante todo este tiempo para la conservación de la biodiversidad local?**

Tenemos un gran abanico de intervenciones. Para mencionar solamente algunas: estamos trabajando mucho para la protección del bosque amazónico con intervenciones para brindarles a las poblaciones, quienes viven en y con el bosque, oportunidades que no sean la tala del bosque; estamos trabajando con el gobierno en su programa de un catastro multipropósito para entender bien quiénes son los dueños de la tierra y así enfrentar incursiones y acaparamiento; estamos trabajando mucho en temas de crimen ambiental, fortaleciendo las capacidades de la Fiscalía, de la Policía, y de todo el sistema; estamos trabajando para proteger paisajes y ecosistemas frágiles como por ejemplo los corales de las islas de Providencia, que son un gran recurso, pero lastimosamente un recurso amenazado no solamente aquí en Colombia sino en el mundo.

## **Y también con la deforestación...**

**Sí, y mucho. Nuestro programa principal se llama Tefos, es decir Territorios Forestales Sostenibles, y trabaja en tres ejes: que son el catastro multipropósito, el crimen ambiental y alternativas a la tala del bosque. Pero también junto con Noruega y Alemania financiamos un programa que se llama Visión Amazonía que durante años ha estado trabajando en esos temas.**

EDWIN CAICEDO

Periodista de Medioambiente y Salud

@CaicedoUcros

## **¿Ya se registró en el boletín de la COP16?**



(Regístrese acá en el boletín).